

家庭数



令和2年度7月号 杉並区立八成小学校

## 言葉について

校長 押野 隆一

先日、地域の行事につかう葦(ヨシ)刈りを手伝った。葦は河川敷等に生えているイネ科ヨシ属の植物である。この葦は「アシ」とも呼ぶことが知られており、漢字の読みも「あし・よし」の両方がある。アシは悪しに通じることから、「ヨシ」と言い換えたと言われているが、語源は定かではないようである。しかし、日本語には、このような言い換えが多くあり、その感覚がきれいな日本語を作り出してきたのだと思う。味噌汁のことを「おみおつけ」とも呼ぶ。おみおつけは「御味御汁、御御御付け」と書くようだ（諸説あり）。丁寧に丁寧を重ねるようにできている日本語の心を感じる一つである。

学校が再開して一ヶ月、新しい生活様式やソーシャルディスタンスを保つことが言われている今、コミュニケーションが取りにくい状況である。こういう時こそ言葉の大切さを考え、正しい言葉や美しい言葉を使うことが必要である。このことは教育雑誌の記事に載っていた。シンガーソングライターである「さだまさしさん」のインタビューが掲載されていたものだ。「言葉の力に改めて目を向けてほしい」というタイトルの記事は、「言葉は誰かに思いを伝える便利なものであると同時に、誰かを傷つけたり苦しめたりする恐ろしいものである。」と書き始められていた。さだまさしさんのインタビューの骨子は次のような内容であった。

「日本語の技量は確かにどんどん落ちている。現在社会問題になっているセクハラやパワハラにもそういう側面がある。大人になってからも本を読まない、学ばないのは、自分の勉強に出会っていないから。学校で勉強する方法を教わって、卒業してから自分の勉強が始まるのだ。」

コミュニケーションのツールとなる言葉、正しくきれいな日本語を使えるように、その基となる心を整えるため、私もしっかり学んでいかなければならぬと思いを新たにした。

### 八成小学校 学校運営協議会より

コロナウイルスで開催できなかった学校運営協議会を6月22日(月)10時30分より実施しました。協議会の内容を簡単に報告させていただきます。

- 1 4月からの対応と今後の教育活動についての質疑と意見交換。
- 2 コロナウイルスの影響を考慮した運営の検討。
- 3 議事録のホームページへの掲載、保護者等への情報共有についての検討。

### これからの社会で活躍する児童の育成を目指して

校内研究担当 岡崎 智子

10年前、スマートフォンの普及率は人口の9.7%（10人に1人）でした。初代 iPad が発売開始されました。LINEは、まだ誕生していませんでした。10年後、いったいどんな社会になっているのでしょうか。

これからの社会では、自分で物事を決定する力や正解の無い課題に立ち向かい他者と一緒に解決しようとする力が大切になると予想されています。今年度、本校では生活科と総合的な学習の時間を中心に校内研究を行います。各教科の学習で身に付けた力を生かし、友達と共に課題を追究していく姿勢を育てていきます。

## 7月の予定

スクールカウンセラー来校 ☆浦山

7月も「特A時程」とさせていただきます。

曜日	校庭開放	カウンセラー	主な予定
1日 水	PM		
2日 木			1年5時間授業(始) ※特A時程
3日 金			
4日 土	AM		
5日 日			
6日 月			避難訓練 ※特A時程
7日 火		☆	計測(6) ※特A時程
8日 水	PM		
9日 木			※特A時程
10日 金			計測(5)
11日 土			土曜授業
12日 日	PM		
13日 月			計測(4) ※特A時程
14日 火		☆	計測(1) ※特A時程
15日 水	PM		計測(3)
16日 木			計測(2) ※特A時程
17日 金			
18日 土	PM		
19日 日	PM		
20日 月			※特A時程
21日 火		☆	※特A時程

曜日	校庭開放	カウンセラー	主な予定
22日 水	PM		
23日 木	PM		
24日 金	AM		
25日 土	PM		
26日 日	PM		
27日 月			※特A時程
28日 火		☆	※特A時程
29日 水	PM		保護者会
30日 木			給食(終) ※特A時程
31日 金			終業式 4時間授業

## 8月の予定

夏季休業日 1日(土)~24日(月)

曜日	カウンセラー	主な予定
24日 月		夏季休業日(終) 個人面談①
25日 火	☆	始業式 4時間授業 個人面談②
26日 水		給食(始) 個人面談③
27日 木		個人面談④
28日 金		個人面談⑤
29日 土		
30日 日		
31日 月		

## 7月の生活目標

生活指導主任 池田 勝貴

### 「暑さに負けずに生活しよう」

学校再開から1か月が過ぎました。一人一人が手洗い、マスクの着用等心がけて生活することができます。

暑さに負けず外で元気よく体を動かしましょう。一方で、汗をかいた時にすぐふけるようにタオルを持たせることや、熱中症の対策としてまめに水分補給をすること等、各ご家庭でもご配慮をお願いします。

睡眠、食事、うがい・手洗いの奨励等、ぜひご協力をお願いします。



### ＜お知らせ＞

校長会主催の連合音楽会、連合作品展、連合運動会は、コロナウイルスの影響で令和2年度の中止が決まっていますが、令和3年度以降も中止となりました。

## 保健室の窓から

養護教諭 鹿島 恵里奈

6月5日より八成小学校の養護教諭となりました、鹿島 恵里奈です。保健室に来室したり、廊下で挨拶をしたりして、会ったことのある子もいると思います。早くみんなさんの顔と名前を覚えたいです。みなさんのこと、八成小のことを、たくさん教えてください。みなさんが学校生活を安心して元気に過ごせるようサポートしていきたいと思います。

大切なお子様にとって安全・安心な保健室となるよう努めていきたいと思います。よろしくお願いします。